



# **RÉFORME DU COLLÈGE**

## **Le collège du socle : la pitoyable refondation**

### **Des disciplines sacrifiées sur l'autel de l'interdisciplinarité**

**Des heures disciplinaires** supprimées pour des enseignements interdisciplinaires obligatoires et aux thématiques imposées : de la 5ème à la 3ème, 4h prises sur les enseignements disciplinaires actuels !

**Un éventail disciplinaire** réduit : langues anciennes, disciplines artistiques et scientifiques enfermées dans l'interdisciplinarité ?  
"Définir en équipe le contenu des cours" sans concertation prévue.

### **Quoi de neuf ? De l'accompagnement personnalisé !!**

**3h en 6ème, 1h en 5ème, 4ème, 3ème prises sur les DHG.**

**"Des groupes réduits."** A moyens quasi-constants, et des classes toujours surchargées.  
**Rien de neuf du côté de la formation :** la recherche pédagogique sur la difficulté scolaire toujours ignorée.

### **Plus d'autonomie. Plus de hiérarchies. Moins d'égalité ?**

**Un conseil pédagogique** "décideur" de l'organisation de l'interdisciplinarité.

**Un conseil écoles-collège** investi d'une mission d'organisation des apprentissages de la maternelle à la 3ème !

**Introduction de hiérarchies intermédiaires** pour plus de contrôle et de pression sur les personnels.

**Abandon de l'équité nationale** au prétexte d'une gestion locale.

***Le SNES s'oppose à cette réforme qui dévalorise l'enseignement secondaire et cherche à faire oublier que la réussite des élèves passe avant tout par de meilleures conditions d'apprentissage !***

**Pour une autre réforme du collège,**

**RASSEMBLEMENT**

**au croisement de la rue de Grenelle et de la rue Saint-Simon**

**MERCREDI 18 MARS 2015 à 14h00**